

Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 13 de junio de 2018, entre las 9:30 y las 12;15 horas, en Salón de Actos del Edificio D de la Facultad de Filología, con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

#### Presidente:

Antonio Calderón Rehecho, Director de la Biblioteca

#### Miembros de la Junta:

Raquel Benito Alonso Directora de la Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas José Antonio Berbes Cardós, Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros

Almudena Caballos Villar, Jefa del Servicio de Edición Digital y Web

Ana Cabeza Llorca, Subdirectora de la El acta se aprueba por asentimiento Biblioteca de la F. CC. Geológicas

Antonio José Casas Rosado, Adjunto para el Desarrollo de Proyectos

Costales Ortiz, Isabel Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de CC. Económicas y Empresariales

María Aurora Díez Baños, Directora de la Biblioteca de la F. de Estudios Estadísticos

Juan Carlos Domínguez Martinez, Director de la Biblioteca de la F. de Educación

Emilio Fernández González Director de la Biblioteca de la F. de Filología

Paz Gañan Martínez, Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información

Javier García García, Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios

Gimeno Perelló, Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Matemáticas

Pilar Gómez Bachmann, Jefa del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación

Ma Ángeles Lacasa Otín, Directora de la Biblioteca de la F. de Odontología

Juan Manuel Lizarraga Echaide, Director de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y Sociología

Misericordia Huélamo, López Administradora de la Biblioteca

Ruth López Zazo, Directora de la Biblioteca de la F. Comercio y Turismo José Antonio Magán Wals, Director de Proyectos Bibliotecarios

El **Director** abre la sesión agradeciendo los servicios prestados a los miembros de la Junta que se han jubilado recientemente: Alicia Martín Vara, Elena Martínez Forde, Francisco Calleja Blanca y Juan Francisco Ramos Sánchez

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la Junta de Directores 17 de abril de 2018:

#### 2. Informe de los Centros:

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Químicas, Adela Tercero, que se prejubilará próximamente, aprovecha despedirse de todos nosotros, después de 38 años en la BUC, los últimos como Directora de la Biblioteca de Químicas. Recuerda a sus compañeras, en sus comienzos, en la Biblioteca de Ciencias Económicas, la directora Marta Torres y su compañera Magdalena López de Sagredo. Agradece a la plantilla de Químicas su trabajo y dedicación, en particular a la Subdirectora Paloma Sánchez Hombre y manifiesta satisfacción por el carácter de referencia la Biblioteca que ha logrado Químicas, gracias al esfuerzo de bibliotecarios todos los de y responsables de la Facultad. Agradece también a todos los bibliotecarios de la BUC su extraordinario compañerismo y desea que sigamos siendo tan solidarios como hasta ahora. El Director le agradece su trabajo y se felicita por las extraordinarias instalaciones de esta Biblioteca.

La Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas, Ángeles Morillas, que también se prejubilará próximamente, se despide de todos



Oliver Martín Martín, Subdirector de la Biblioteca de la F. de Enfermería, Fisioterapia y Podología

Manuel A. Martín Mota, Director de la Biblioteca de la F. Informática

**Antonio Moreno Cañizares** Director de la Biblioteca de la F. Psicología

Manuela Moreno Mancebo, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Derecho

**Ángeles Morillas López,** Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas

**Javier Pérez Iglesias,** Director de la Biblioteca de la F. de Bellas Artes

Juan Francisco Ramos Sánchez, Jefe del Servicio de Acceso al Documento

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Biológicas

Leticia Sánchez-Paus Hernández, Directora de la Biblioteca de la F. de Farmacia

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directora de la Biblioteca de la F. de Óptica y Optometría

Ma del Mar Sanz Luengo, Directora de la Biblioteca de la F. de Veterinaria

Rosa Siguero Guerra, Directora de la Biblioteca de la F. de Trabajo Social

**Eugenio Rubén Tardón González,** Subdirector de Tecnología e Innovación Bibliotecaria

Adela Tercero Jiménez Directora de la Biblioteca de la F. CC. Químicas

Manuel Vilariño Pardo, Director de la Biblioteca de la F. CC. Documentación

#### En funciones de Secretario:

Francisco Javier Fernández Iglesias, Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria

#### Excusan su asistencia:

Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones

**Isabel Carreira Delgado,** Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia

Francisco Javier de Jorge García Reyes, Director-Coordinador de la Biblioteca F. de Medicina

Mercedes Rosales Vallejo, Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Filosofía

Marta Torres Santo Domingo, Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla nosotros después de 31 años en la BUC, 4 años en Medicina y desde 1992 en el "Equipo de Automatización". Siente alegría y tristeza a la vez, ha aprendido muchísimo y vivido buenos momentos. Se ha llevado bien con todo el mundo, se ha sentido apoyada y bien tratada. Quiere agradecer a sus compañeros más directos y cercanos, Inmaculada Fernández y Pepe Monreal su excelente trabajo y la ayuda en todo momento. Recordando a García Márquez, la vida es como la recordamos y es bueno hacerse a un lado mientras perduran los buenos recuerdos.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología anuncia que durante el mes de agosto tendrán que cerrar para acometer las obras de remodelación de todo el sistema eléctrico.

Informa también de que han concluido el primer curso de formación de usuarios en línea, utilizando software gratuito; el canal de emisión y difusión de YouTube y herramientas Hangouts de Google para captar vídeo y sonido.

El Director de la Biblioteca de la Facultad de Enfermería informa de que han habilitado una sala de trabajo en grupo, que dotarán de equipamiento informático. Además, pondrán en marcha un sistema de préstamo de portátiles y dispositivos móviles.

Por otra parte, en cooperación con la instituciones, UNED У otras han colaborado MOOC, en un BiblioMOOCSalud, destinado profesionales de la salud, que ha resultado muy exitoso y ha contado con 530 alumnos inscritos. Agradece a Mar Sanz y Carmen Muñoz de la Biblioteca de Veterinaria y a Mercedes de Jorge de la Biblioteca de Medicina la ayuda que le han proporcionado.

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Físicas informa de que han instalado 24 nuevas mesas, de forma que totalizan 221 puestos de lectura.



El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Matemáticas** anuncia que, muy probablemente, tendrán que cerrar en los meses de verano para acometer unas obras urgentes con la finalidad de evitar las filtraciones y humedades que sufren. Aprovechando las obras, tratarán de ampliar las zonas de trabajo en grupo, mejorar la red Wifi y reformar la puerta de entrada a la biblioteca.

Informa también de que en colaboración el CSIC y varias universidades de la CAM están trabajando en la organización de un gran depósito de duplicados en el ICMAT. Finalmente indica que a partir del curso que viene tienen previsto impulsar los cursos de formación en el Área de Ciencias.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática** comenta que el proyecto de remodelación de la tercera planta de la Biblioteca para crear un laboratorio de creación se ha tenido que modificar, debido a que la Facultad necesita habilitar espacio para los investigadores y los numerosos proyectos europeos en marcha. Tratarán, no obstante, de acondicionar dos nuevas salas de trabajo en grupo y espacio suficiente para 25 puestos de trabajo de investigadores.

#### 3. Informe de la Dirección:

### El **Director** informa sobre los siguientes temas de Personal:

- En estos momentos hay 14 procesos selectivos abiertos en la Universidad.
  Un nuevo concurso interno de traslados no lo pueden abordar en la Sección de Personal del PAS.
- Se prevé para finales de julio la incorporación a sus correspondientes plazas de los opositores que han promocionado al grupo C1.
- Se prevé la incorporación de 4 ó 5 nuevos interinos de la lista de espera, una vez que queden libres las plazas de C2 de quienes han promocionado a C1.
- Las pruebas selectivas para cubrir 7 plazas por el sistema general de acceso libre en la Escala Auxiliar de Biblioteca (C2) se han convocado el día 6 de junio. Habrá dos exámenes, ambos de tipo test. El segundo ejercicio es igual en la oposición de Auxiliares de Biblioteca que en Auxiliares Administrativos. El Director espera que sea la última ocasión en que se recurre a exámenes tipo test, en particular en las pruebas de tipo práctico.

# El Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios informa sobre la migración a WMS:

- Desde el 1 de junio se realizan las adquisiciones y la catalogación en WMS.
- Se podrá seguir usando Millennium de forma interna, pero no se podrá acceder vía web.
- La próxima semana se efectuará la última carga de usuarios.
- En los próximos días concluirá la segunda migración de registros de Millennium a WMS (registros y ejemplares creados con posterioridad al 1 de febrero de 2018). En Servicios Centrales se encargarán de completar la carga de ejemplares, para lo que se ha trabajado con APIs de la empresa Smart Areas.
- Se ha dado la formación sobre el Discovery. Más adelante se dará formación sobre el uso de autoridades mediante CBS y sobre la gestión de recursos electrónicos.

• Durante dos o tres días, a finales de mes, se interrumpirá el servicio de préstamo

Sobre aspectos concretos de la migración se produce un extenso debate

El Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros muestra un estudio preliminar que ha elaborado sobre la posible incidencia de la devolución de los libros prestados en cualquiera de nuestras bibliotecas. El estudio lo comentaron en una reciente reunión de la Comisión de Sala y Préstamo, que está trabajando sobre la revisión de las Normas de Sala y Préstamo. Los miembros de la Comisión son partidarios de implantar la devolución de los libros en cualquier Biblioteca UCM v de que se estudie detenidamente la viabilidad de esta medida. El Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios insiste en estudiar bien la incidencia de este nuevo servicio, pero considera que lo podemos implantar contando con empresas de mensajería contratadas y el apoyo del servicio de correo interno de la Universidad. En cualquier caso, podemos comenzar con un proyecto piloto. La Comisión de Sala y Préstamo seguirá estudiando este asunto. Sobre este tema se produce un extenso debate con numerosas intervenciones de los asistentes.

## 4. Actualización de las Normas de funcionamiento de los servicios de sala y préstamo de la Biblioteca:

El Director de Proyectos Bibliotecarios, que ha actuado como Secretario de la Comisión de Sala y Préstamo, en ausencia de su Presidenta, Isabel Carreira, resume los trabajos que vienen realizando para actualizar las Normas de sala y préstamo. Nos vemos obligados a modificar las normas para adaptarnos a WMS y por la necesidad de simplificar los actuales tipos de préstamo y las categorías de usuarios. Todo ello sin que nuestros actuales usuarios vean disminuidos los servicios que reciben.

Para esta reunión se ha presentado un borrador de Normas que incluye las novedades que han incorporado y aprobado los miembros de la Comisión. Este borrador, que no es todavía el documento final, se somete a esta Junta de Directores y, posteriormente, se estudiará en la Comisión de Biblioteca de la Universidad.

Sobre esta revisión de las normas de Sala y Préstamo se produce un debate con numerosas intervenciones de los asistentes.

#### 5. Ruegos y preguntas:

No se produce ninguna intervención.

Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 12:15 horas.

Vo Bo

Antonio Calderón Rehecho

Director de la Biblioteca

Francisco Javier Fernández Iglesias

Director de la Unidad de Coordinación Bibliotecaria, en funciones de Secretario de la Junta de Directores